平成二十七年

第一回定例会代表質問

桜井ただ

皆さんこんにちは一桜井ただしです。

本日はお忙しい中を『桜会ファミリーの集い』にお越し下さり

有難うございました。心からお礼を申し上げます。

て参ります。が出来ました。これからも初心を忘れず区民の皆様の為、頑張っが出来ました。これからも初心を忘れず区民の皆様の審判を仰ぐこと今年四月、五期目の挑戦を果たし区民の皆様の審判を仰ぐこと

きればと思っております。これからも宜しくお願い申し上げます。会です。皆様とはいつも心が通じ合える、そんなお付き合いがでめ、家族のように親しく何でも話せて、気軽にご相談いただけるさて、私の後援会は『桜会ファミリーの集い』という名のとお

て私が自由民主党議員団を代表して質問をした時のものです。本日、お届けする区政報告は平成二十七年第二回定例会に於い

今後も区民の皆様の為、一生懸命頑張って参りますので宜しくお区政を取り巻く諸課題について質問をいたしました。

願い致します。



【議会関係現職】

千代田区議会 地域保健福祉委員会委員長

議会運営委員会委員

お茶の水小学校・幼稚園の改築と

周辺地域の整備特別委員会委員長

オリンピック・パラリンピック対策

特別委員会委員

都市計画審議会委員

千代田区

自由民主党議員団 副幹事長

て質問をいたします。平成二十七年第二回定例会において、自由民主党議員団を代表し

大る四月二十六日に執行された区議会議員選挙では、私ども自由 大る四月二十六日に執行された区議会議員選挙では、私ども自由 大る四月二十六日に執行された区議会議員選挙では、私ども自たいと思います。

取り上げられ、全国区で話題になりました。そのポスターは、裸のさて、今回の選挙において、選挙ポスターが多くのマスコミにも

子どもも見受けられました。その姿に誰もが度肝を抜かれ、これがました。公営掲示板は学校施設の周りました。公営掲示板は学校施設の周りに多くあるため、小さなお子さんたちに多くあるため、小さなお子さんだちに多くあるため、小さなお子さんで、候補者が日本刀を高く構えたもので、

と、ポスターについては、サイズなどこのことを選挙管理委員会に聞く



っていただきたいと思います。

の規格と掲示責任者と印刷会社の記述だけで、内容については、その規格と掲示責任者と印刷会社の記述だけで、内容については、その規格と掲示責任者と印刷会社の記述だけで、内容については、その規格と掲示責任者と印刷会社の記述だけで、内容については、その規格と掲示責任者と印刷会社の記述だけで、内容については、その規格と掲示責任者と印刷会社の記述だけで、内容については、その規格と掲示責任者と印刷会社の記述だけで、内容については、その規格と掲示責任者と印刷会社の記述だけで、内容については、その規格と掲示責任者と印刷会社の記述だけで、内容については、その規格と掲示責任者と印刷会社の記述だけで、内容については、その規格と掲示責任者と印刷会社の記述だけで、内容については、その規格と掲示責任者と印刷会社の記述だけで、内容については、その規格と掲示責任者と印刷会社の記述だけで、内容については、その規格と掲示責任者と印刷会社の記述だけで、内容については、その規格と掲示責任者と印刷会社の記述だけで、内容については、その規格と掲示する。

からも真摯に取り組んでまいります。現状に甘んじることなく、国政、都政、区政の連携のもとに、これ私たち自由民主党議員団は、広く区民の信頼に応えられるよう、

こうした思いから、以下の質問をしてまいります。

まず、災害対策についてお伺いいたします。

火による災害、また、近年増加している大型台風の接近やゲリラ豪動による五月三十日の夜、小笠原諸島西方沖を震源とする地震が発生しました。大の区の災害対策の重要性がますます高まっております。大の国の災害対策の重要性がますます高まっております。大の国の災害対策の重要性がますます高まっております。大の国の災害対策の重要性がますます高まっております。大の国の災害対策は、主に地震をベースに計画されてきた火山域県で震度5弱の地震、二十五日には埼玉県北部を震源とし、茨児島県で震度5弱の地震、二十五日には埼玉県北部を震源とし、茨児島県で震度5弱の地震、22日には鹿地は、また、五月二十日の夜、小笠原諸島西方沖を震源とする地震が発生

ことは評価すべきことだと思います。め、区は地域防災計画の修正を行ってきている雨により想定される水害などにも対応するた

実することは当然であります。対策を講ずるにと」が区の役割でありますから、災害対策を充い区民生活の安全を確保し、安心を支えることが、

一次では、一次では、一次では、一次では、一次では、一が、では、<l>では、<l>では、<l>では、では、では、では、では、では、では、では、では、では、では、では、では、では、では、では、では、では、<u

防災意識に基づいた事前準備を進めていたそうであります。あろう火山噴火に備え、自分たちは火山と共生しているという高い島民が避難した口永良部島では、島民それぞれが、いつか起こるで速、的確な対応をするための態勢であります。突然の火山噴火で全速、かつのときにも大切なことは、計画の充実とともに、発災時の迅

があってこそ、災害対策は強化されます。なったのではないでしょうか。「自助」と「共助」に加えて「公助」もかかわらず、全ての島民が速やかに島外へ避難することが可能に助」を具現化したものであり、このことが、突然の大規模な噴火に常日ごろの備えは、まさに防災の基本理念である「自助」と「共

地元自治体である屋久島町は、昨年から口永良部島の火山活動が

すことなく現在に至っております。により、島民に、より迅速な避難活動が促され、1人の犠牲者も出また、今回の噴火では、町長が速やかに全島避難指示を出したこと訓練実施など、避難準備の態勢を整えていたとのことであります。活発化していたことから、新たな避難所の設置や避難ルートの整備、

ければなりません。

このように、災害が想定内であっても、想定外であっても、行政にのように、災害が想定内であっても、想定外であっても、災害が想定内であっても、想定外であっても、行政にのように、災害が想定内であっても、想定外であっても、行政

そうです。都市と地方の差はあるものの、正確な情報を一斉に、かがあります。東日本大震災において未曽有の津波被害が発生したこがあります。東日本大震災において未曽有の津波被害が発生したこ現在、そのための有効手段の一つとして、本区では防災行政無線

重要性は明らかであります。無線の活用した災害時の情報提供のつ速やかに提供するために、防災行政

地震、火山噴火、台風や豪雨など、

そこでお尋ねします。



の見解を伺いたいと思います。

「た防災対策が、組織改正にどのように反映されたのか、改めて区長が形成できているのでしょうか。昨今の多発する自然災害を踏まえ防災対策として、区長の判断がスピーディーに行き渡るような組織さまざまな自然災害に対する安全・安心が求められている中、区の

として、区の対応をお伺いしたいと思い安心を守るために、最大限努力する姿勢

)ます。 次に**、住宅基本計画について**お尋ね

基本台帳人口が5万人を超え、10年後角に差しかかっていると思います。住民一今、本区の住宅施策は、1つの曲がり

ちどまって考えるべきではないでしょうか。な状況において、現在の住宅施策が本区にふさわしいかどうか、立には6万5,000人を超えることが予想されています。このよう

ご努力に対して敬意を表さなければなりません。人口5万人の回復へとつながっていったわけですから、先人たちの崩壊の危機と言われるまでに減少した人口が、増加に転じて、定住って行ってまいりました。このことが、バブル期にはコミュニティってもなお続く中で、住宅を増やす、住民を増やすという1点に絞ってもなおでの住宅施策は、昭和から業務地化や人口減少が平成に入

らつます。 一方、10年間以上にわたって人口増加が続く中で、さまざまな 一方、10年間以上にわたって人口増加が続く中で、さまざまな

られます。

「おいでしょうか。昭和から供給してきた公共住宅については、建いている一方、全国的に老朽化した住宅の増加の問題が大きくなりれている一方、全国的に老朽化した住宅の増加の問題が大きくなりまた、首都直下型地震を初めとする大規模災害への懸念が指摘さ

必要なのではないでしょうか。 だけ変化している中では、やはり住 がら、住まいを取り巻く状況がこれ ないことと考えられます。しかしな まざまな主体とのかかわりの中で実 はいずれも入居者や事業者など、さ 公共住宅の機能更新など、住宅施策 発協力金制度、あるいは老朽化した 宅施策の方向転換をしていくことが 方向性を変えることも決して容易で 施されています。それだけに、その 借上型区民住宅制度や住宅付置

そこでお尋ねします。

思います。また、老朽化が進む公共 や基本的な方向性をお伺いしたいと ように進めていくべきか、区の姿勢 ように考えているのか、基本的な方 住宅の機能更新に対して、区はどの おいて、これからの住宅施策をどの さまざまな課題が生じている状況に 人口5万人回復を果たした一方、







針をお伺いしたいと思います。

定住人口が減少する中で導入した

次に、保養施設についてお伺いをいたします。

湯河原千代田荘の借り上げ方式への移行による財政負担の軽減に しても、効率的・効果的な施設運営の観点から、積極的に議論をし、 方法の改善を行いながら今日に至っております。この間、区議会と の家、昭和六十三年には嬬恋自然休養村が開設され、その後、運営 和五十二年には湯河原千代田荘、昭和六十一年には軽井沢少年自然 設などの運営が始まりました。昭和四十四年には箱根千代田荘、 大きく寄与したものと自負しております。 本区では、昭和34年の箱根の仙石荘の開設を皮切りに、保養施

望ましい」「嬬恋自然休養村は廃止すること 必要が薄れており、区民の利用率の低さに比べて財政負担が大きく が望ましい」というものでした 代田荘は貸与を継続するか廃止することが 荘は借り上げ方式を当面継続する」「箱根千 れていらっしゃいましたが、「湯河原千代田 念されるとの認識から、区長招集挨拶にも触 また、施設の老朽化に伴う財政負担増加が懸 民への説明が行われました。その内容は、公が保養施設を提供する 方向性について、議会への報告があり、また、六月から七月には区 その後、執行機関からは、昨年の五月に保養施設などの見直しの



日に至っているものと認識をいたしております。かされ、箱根千代田荘の事業者募集が行われた以外は、そのまま今あり方については、教育委員会での議論が未熟との指摘が議会よりける宿泊行事についても同様であります。学校における宿泊行事の一方、保養施設ではありませんが、教育施設を利用した学校にお

本区には、教育施設として軽井沢少年自然の家があります。軽井不区には、教育施設として軽井沢少年自然の家は、自然に恵まれない本区の子どもたちが、自然に別して、千代田の子どもたちにも利用されてきました。平成5年には、生涯学習の場として、昭和61年に開設されまいるとにも開放されています。軽井沢の場として、昭和61年に開設されまかの時代から長きにわたり、林間学校や移動教室の際の宿泊施設として、平代田の子どもたちにも利用されてきました。

が得られるよい機会でありました。とって、山や海の自然環境の中で集団生活をするという貴重な体験用した宿泊行事は、自然に触れる機会の少ない本区の子どもたちに校、箱根高原学校でも実施されていました。これらの教育施設を利のほかにも、かつては七尾林間学校や、鎌倉臨海学園、保田臨海学こうした学校の宿泊行事は、軽井沢少年自然の家を利用したもの

しかしながら、利用実態から見れば、軽井沢少年自然の家は、現

在、小学校5年生の嬬恋自然体験交流教室と中学校、中等教育学校在、小学校5年生の嬬恋自然体験交流教室と中学校、中等教育学校在、小学校5年生の嬬恋自然体験交流教室と中学校、中等教育学校を行うためには、それに適した施設や環境が必要であることは、言を行うためには、それに適した施設や環境が必要であることは、言を行うためには、それに適した施設や環境が必要であることは、言うまでもありません。

そこでお尋ねします。

についてお聞かせください。から寄せられている感想、そして、その運営にかかるコストの実態がら寄せられている感想、そして、その運営にかかるコストの実態、区民詳細は委員会での報告を待ちますが、区民の利用状況の実態、区民1点目は、保養施設の利用状況や運営コストについてであります。

公共が保養施設経営を行う必要があるのか、また、膨大な財政支出2点目は、見直しについての区民の意見把握についてであります。

と思います。に区民の意見を把握されるおつもりなのか、お聞かせいただきたい抜本的見直しには、区民の理解が必要であります。今後、どのようを行うべきなのかといった問題提起は理解できますが、保養施設の

の代替とはなりません。経過措置についての区のお考えをお聞かせいただきたいと思います。 により、利用者が施設を選択できるように とでした。「指定方式」により、利用者が施設を選択できるように とでした。「指定方式」により、利用者が施設を選択できるように とでした。「指定方式」により、利用者が施設を選択できるように とでした。「指定方式」により、利用者が施設を選択できるように とでした。「指定方式」により、利用者が施設を選択できるように かんださきに、一般区民向 の代替とはなりません。経過措置についてであります。昨年、議会に報告され のただきたいと思います。

るのでしょうか。また、そのための施設には、どのような機能が求います。区として、子どもたちを取り巻く状況の変化を踏まえた、のます。区として、子どもたちを取り巻く状況の変化を踏まえた、ための施設とは分けて考える必要があるのではないかと思っておための施設とは分けて考える必要があるのではないかと思っておいるれ、ごれまでの保養施設のあり方と、軽井沢のような教育的利用の名をお聞かせいただきたいと思います。私4点目は、教育施設を利用した宿泊行事についてであります。私

お伺いいたします。次に、子ども・子育て支援新制度について

も・子育て支援3法」に基づくものです。新平成24年8月に成立した、いわゆる「子どは、社会保障と税の一体改革の一環として、全国で一斉にスタートしました。この新制度この4月、子ども・子育て支援新制度は、

に共通の仕組みで公費対象となりました。こども園・幼稚園・保育所・小規模保育等の施設等を利用した場合要な子どもへの保育を、個人の権利として保障する観点から、認定要な子どもへの保育を、個人の権利として保障する観点から、認定ども園、幼稚園、保育所を通じた共通の給付及び小規模保育所への制度では、幾つかの大きな改革がありました。その一つが、認定こ

供する責務を負うこととなっています。 供する責務を負うこととなっています。 また、放課後児童クラブについても、地域子ども・子育て支援を提 また、放課後児童クラブについても、地域子ども・子育て支援事業計画」 また、放課後児童クラブについても、地域子ども・子育て支援事業計画」

の子ども・子育て支援新制度に関する方針をお尋ねし、保育園・学今回の第1回定例会では、私は自由民主党の代表質問の中で、区

の取り組み内容が明らかになりました。支援、子ども・子育て支援事業基金などの財源の確保状況など、区童クラブの計画的な整備や、在宅で子どもを育てているご家庭への

かと思っております。
新制度になって何が変わったのかわかりづらいのが実態ではない内容において、少々難解であったために、区民の方々には、今回のにおいては先進的に取り組んできた内容が多くありましたが、そのしかし、この子ども・子育て支援新制度は、既に私たち千代田区

そこでお尋ねをいたします。

込まれているのかをお聞かせいただきたいと思います。あったのか、また、新制度が導入されて、その成果としてはどう見新制度になって、今までの次世代育成施策と比べて大きな変化が

します。 最後に**、衆議院九段議員宿舎跡地の活用について**お伺いをいた

いう声が上がっています。一定規模の土地を確保するあの土地を子どもが自由に外遊びできる場所として活用すべきとまの状況になっています。周辺住民のみならず、多くの区民からは、平成二十二年に議員宿舎の建物が取り壊され、5年間、更地のま

対して、このような声が出るのは当然であ 🎝 ことが困難な千代田区で、この場所の存在に

行き詰まっていったという状況でありました。の、相手側からは、手続等を考えると、暫定であっても貸し出しすの、相手側からは、手続等を考えると、暫定であっても貸し出しす議院事務局に対して要望書を提出するなどの努力をしてきたもの議け事務局に対して要望書を提出するなどの努力をしてきたものました。今までにも、執行機関においては、この土地を所管する衆ました。今までにも、執行機関に対して検討を促してまいり

前向きに協議ができるような状況となりました。用の範囲ということで一定の制約はありますが、貸し付けに向けて、をお伝えし、区民のために活用できるよう要望し、あくまで暫定利ら、衆議院議会運営委員会の委員長などにお会いして、本区の状況そこで、我々自由民主党議員団では、公明党議員団と連携しなが

そこでお尋ねします。

しての見解をお答えください。に向けて、協議の進め方、活用策の検討方針について、執行機関と、九段議員宿舎跡地を借りることが可能になった状況を受け、活用

問を終わります。ありがとうございました。いたしました。区長並びに関係理事者の明快な答弁をお願いし、質以上、千代田区政にとって最も基本となる諸事項について質問を

石川区長

まず、**防災面から見た組織体制について**お答えを申し上げま桜井議員のご質問にお答えいたします。

बूं

そこで、区民の皆さんの安全を守る使命を担っている区役所は、

必要な人員を適切に配置をすることだろを収集し、一元的に管理すること。そして、おける対策として最も重要なことは、情報おける対策として最も重要なことは、情報の要があると思っております。発災時に災害発生の事前事後を含め、できる限り災害発生の事前事後を含め、できる限り

7月27日(土)

うと思います。

一方では、ご承知のとおり、災害時にも必要な行政機能を確保し、一方では、ご承知のとおり、災害時にも必要な行政機能を確保し、の方ことで、組織改正をしたわけでございます。そのために、がは対策を担う所管課を、先般の組織改正で、区の職員の人事を持っているところ、あるいは広報を所管するところであります「政策経営部」に災害対策の部門を移したのも、こうした考え方であります。これにより、これまで以上に情報の一元化を徹底し、平時の組織体制の枠を超えた弾力的な区職員の人員配置をするから、これにより、これまで以上に情報の一元化を徹底し、平時の組織体制の枠を超えた弾力的な区職員の人員配置を行い、全庁を挙げて迅速な対応を超えた弾力的な区職員の人員配置を行い、全庁を挙げて迅速な対応を超えた弾力的な区職員の人員配置を行い、全庁を挙げて迅速な対応を超えたが、のように入りでございます。

思います。

のに、柔軟に防災計画等を時宜に合わせて対応をしてまいりたいとが危惧されている状況の中で、引き続き区民の生命と財産を守るたが危惧されている状況の中で、引き続き区民の生命と財産を守るたるして、首都直下地震や大型台風による水害など自然災害の発生

次に、住宅施策について、私から概略

を申し上げます。

給の停滞や一貫した人口減少など、自治体地化が急速に進行し、それに伴い、住宅供京の中心であり、立地特性を背景に、業務ご承知のとおり、千代田区では、首都東



していることは、議員ご承知のとおりだろうと思います。としての存立基盤そのものが憂慮される状況に直面した経験を有

に思います。

「思います。
住宅付置制度は、業務優先の開発事業者に対して、住宅の供給を
にはではで、住宅の量の確保や住宅を取り巻く生活基盤の創出、そ

に対する誘導なくして、多様な都市機能と住まい・住環境の調和をと思っております。そのために、千代田区においては、開発事業者能性も常にあるという、そういう認識を、私は持つべきではないか済情勢の変化や開発事業の動向1つで、再び業務地化へと転ずる可とりわけ業務地化としてのポテンシャルの高い千代田区が、社会経とうした中で忘れてはならないのは、多様な機能が高度に集積し、

ので、ぜひそれはご理解を賜りたいと思います。図ることができない点は、今後も変わらない方向だろうと思います

点を置きながら取り組んでまいりたいと思っております。 世や、住まいを取り巻く住環境の整備に対して、これまで以上に力を広げながら、多様な価値観を有する人々に対応した住まい方の推を広げながら、多様な価値観を有する人々に対応した住まい方の推の際、都心部において当面の人口増加が見込まれていることを念頭用しながら取り組みを進めていくことは変わらないと思います。そしたがいまして、これからの住宅施策については、民間の力を活

なお、詳細及び他の事項については、関係理事者をもってご答弁

子ども部長

をいたさせます。

いたします。 桜井議員の子ども・子育て支援新制度についてのご質問にお答え

います。まず、子ども・子育て支援新制度になっての変化についてでござ

民の皆さんにわかりにくいのはご指摘のとおりでございます。合は3号認定と、幼稚園や保育園の利用手続が変更になるなど、区望される場合は2号認定、さらに、3歳未満の保育を希望される場合は2号認定、満3歳以上で保育所等での保育を希子ども・子育て支援新制度の発足によりまして、幼稚園等での教

新制度は、幼児期の学校教育や保育、地域の子育て支援など、必

支援内容をより強化してございます。

の連続性を考慮した環境を確保し、保育の質の向上につなげてまいこうした取り組みを通じまして、子どもたちの発達や遊び、学び

さいます。 次に、子ども・子育て支援新制度の導入による成果についてでご

童ゼロの達成に寄与したものと考えてございます。保育事業、さらには、居宅訪問保育事業による保育供給が、待機児新制度による地域型保育事業である家庭的保育事業や事業所内

しかしながら、就学前人口の急増によりまして、保育需要の増大

健やかに育成される環境の整備に努めてまいり保育供給の拡大に取り組むとともに、子どもがが予想されます。今後とも、新制度を活用した

教育担当部長

桜井議員の宿泊行事についてのご質問にお答えいたします。

ます。

は立学校の宿泊行事は、これまでも学習指導要領にのっとり、子区立学校の宿泊行事は、これまでも学習指導要領にのっとり、子区立学校の宿泊行事は、これまでも学習指導要領にのっとり、子の方法を表して、

と考えております。

と考えております。

と考えております。

こうした中、近年、子どもたちを取り巻く環境は大きく変化し、こうした中、近年、子どもたちを取り巻く環境は大きく変化し、

大切であると認識しております。自己肯定感などを育成するプログラムを工夫して実施することも化の方針を踏まえ、短期間の宿泊行事の中で効率的に学力、体力、本た、中学校、中等教育学校においては、各校の教育課程や特色

たいと考えております。また、中学2年生では、生徒の主体的に取くりに視点を置いた「オリエンテーション合宿」を実施してまいりプの解消といじめ問題等に対して、早期に対応するためのクラスづ具体的には、議員ご指摘のように、中学1年生では、中1ギャッ

であると考えております。 り組む力の育成に向けて、勉強合宿やスキー合宿など、各学校の特 セミナールームのような室内での討議や作業ができる施設が有用 などを考えております。これらの宿泊行事を効果的に行うためには、 色や生徒の実態に応じたプログラムで実施する「学校裁量型合宿」

外での活動も大きく制限される場合もございます。 時期に行う必要がありますが、4月の軽井沢はまだ気温が低く、屋 泊行事が実施できる施設とはなっておりません。また、中1ギャッ プの解消のために実施するオリエンテーション合宿は、4月の早い の家は、こうした設備がないなど、今日的な教育課題に対応した宿 しかしながら、現在、移動教室等で使用している軽井沢少年自然

ります。

食事、従業員の接遇等への苦情が増加傾向にあ

課題解決に向け、よりふさわしい立地、設備を備えた施設を活用し、 最も有効かつ効果的な宿泊行事となるよう取り組んでまいります。 今後、現代の子どもたちを取り巻く教育課題を的確に捉え、その

地域振興部長

桜井議員の保養施設に関するご質問にお答えいたします。

でさえ、全区民の4.3%にとどまっており、他の施設はそれ以下 日も多くなっております。そのような中でも、保養施設運営には毎 発化し、現在、強羅周辺は人もまばらであり、区民利用の全くない であります。なお、今年度は、残念ながら、箱根山の火山活動が活 平成26年度の利用状況は、利用者の一番多かった箱根千代田荘 まず、利用状況や運用コスト等についてであります

> に、今後は、各施設とも大規模修繕が必要な時 プに伴い、区民からは、保養施設の維持管理、 状況にあります。なお、民間施設のレベルアッ 期を迎えており、一層の財政負担が求められる 年2億円強のコストがかかっております。さら

ご意見を伺ってまいる予定でございます。 昨年同様、連合町会や長寿会などの各利用団体に丁寧に説明を行い、 今後、見直しの具体的な内容につきまして、議会への報告の後、 次に、見直しについての区民の意見把握についてであります。

次に、経過措置についてであります。

選定委員会を組織して、ご検討をいただく予定でございます。 利用を望む施設を適切に選定できるよう、区民の代表者等から成る 議員ご指摘のように、指定方式の導入に当たりましては、区民が

まちづくり担当部長

てお答えいたします。 桜井議員のご質問のうち、住宅施策について、区長答弁を補足し

により、人口増加が続いております。マンション居住者の急激な増 いくためには、住宅供給そのものより、多様な住まい方や住まいを 加や子育て世帯の流入、高齢者世帯の増加等に伴う課題に対応して 千代田区では、近年、都心居住に魅力や価値を感じた人々の流入

思います 取り巻く環境の整備を、より重視すべき時期に来ているのだろうと

いと考えております。 い方の推進」へと視野を広げながら、住宅施策を展開してまいりた 住宅の量から「居住の場を取り巻く環境への整備」や「多様な住ま こうしたことから、現在策定中の第三次住宅基本計画においても、

り組みを進めてまいります。 すが、老朽化が進む既存の公共住宅の機能更新に向けた具体的な取 要があります。建てかえ等の実施には都心ならでは難しさもありま に来ているものと認識しております。住宅の機能更新に際しては、 くには、複数の住宅や併設施設の機能も含め、包括的に検討する必 ながりなど、多くの検討課題に対応していかなければなりません。 入居者の調整や、工事の際の仮住居の確保、住みなれた地域とのつ つつあるものが見受けられ、機能更新を具体的に検討するべき時期 のとおり、区の公共住宅についても、経年による老朽化が顕在化し また、限られた土地を有効に活用しながら建てかえ等を進めてい 次に、公共住宅の機能更新に対する考えについてですが、ご指摘

|政策経営部長及び政策推進担当部長

についてお答えをいたします。 桜井議員の災害対策に関するご質問のうち、防災行政無線の更新

先ほど区長の答弁にもございましたが、発災時どのような行動を

とるべきかを区民の皆さん自身で判断していただくために、リアル 供を行っております。 緊急情報の伝達手段として、防災行政無線、安心・安全メール、緊 急速報メール、ホームページ、ツイッターを用い、速やかな情報提 タイムな情報の発信が大切であります。区では、現在、災害などの

ることも事実であります。 あるなどの声が寄せられており、現在の情報提供に関して課題があ マンションでは聞こえない、安心・安全メールの事前登録が手間で しかしながら、防災行政無線が聞こえづらい、または遮蔽された

逃してしまった場合の補完措置として、放送の内容が電話で確認で ることにより、聴覚に障害のある方を含め、今よりも確実に情報提 及び町会等に配布する個別受信機では、放送内容を文字で表示させ きる応答機能を追加いたします。また、一部の屋外機器と、区施設 デジタル式に更新することにより防災行政無線による放送を聞き 題解決に合わせて、今年度デジタル式の機器に更新をいたします。 このうち、防災行政無線につきましては、機器の老朽化などの課

から、地域の状況に合わせて 整ができるようになること の音量についても簡便に調 さらに、屋外のスピーカー र्वुं



の機器を増設することとしております。 達調査結果に基づき、聞こえづらいと思われる地域に新たに4カ所個別に対応することも可能となります。加えて、昨年度実施した伝

伝達手段を活用できるよう努めてまいります。ど、正確な情報を迅速、かつ確実に皆様にお届けするため、多様なや、現在実証実験中の東京ケーブルネットワークによる文字放送なーの後につきましても、ご案内の防災行政無線の多言語化への対応

けて具体的な協議ができる状況となりました。地活用が動き始めるまでの暫定的な利用ではありますが、借用に向時用は難しいとの見解が示され、断念したという経緯がございましぎ定利用に関する要望書を提出するなどの折衝をいたしましたが、可質問にもありましたとおり、これまで、衆議院事務局に対して、次に、衆議院九段議員宿舎跡地の活用についてでございます。

暫定利用が実現できるよう、鋭意取り組んでまいります。議と並行して、利用方法の具体的な検討を行い、できるだけ早期にな面積や借用の条件等について協議を進めてまいります。また、協今後、速やかに衆議院事務局に借用の意思をお伝えし、使用可能

産を安易に処分する事の無いよう十分に調査、検討をして参ります。 す。委員会としてはそれぞれの施設を取り巻く現況などを鑑み区は施設の廃止、売却の考えを示しています。委員会としてはそれぞれの施設を取り巻く環境が異なる事から、す。委員会としてはそれぞれの施設を取り巻く環境が異なる事から、す。委員会としてはそれぞれの施設を取り巻く環境が異なる事から、す。委員会としてはそれぞれの施設を取り巻く環境が異なる事から、す。委員会としてはそれぞれの施設を取り巻く環境が異なる事から、する。

第三回定例会を終わって

る事から決算の認定に賛成をいたしました。年度の各事業に当たっては概ね予算が適正に執行されていらかになりました。また、旧錬成中学校を活用した文化芸整備では、この地域の待機児童の解消に繋がらない事が明多回の決算委員会において、区長が示した麹町保育園の

議員の職責を果たして参ります。これからも区民の皆様の為、しっかりとも賛成多数で可決いたしました。を副区長と教育長、教育委員の人事案件を副区長と教育長、教育委員の人事案件

